
 

 

Viernes 20 de Septiembre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
CMIC identifica 650 proyectos de infraestructura prioritarios 

(2024-09-20, Staff, Info-Transportes (Sitio), )  

El sector de la construcción en México ha identificado un impresionante banco de 650 proyectos 
de infraestructura en todo el país, que podrían triplicar la inversión en infraestructura para 
impulsar el PIB. En conferencia de prensa, Luis Méndez Jaled, dirigente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), presentó una propuesta ambiciosa para fomentar 

proyectos de infraestructura turística, con un potencial impacto de 8.5% en el PIB nacional. 

Inmobiliare (Sitio),  
 
Mexicanos por reducción de jornada laboral 
(2024-09-20, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio), )  

OTROS QUE ANDAN muy echados para adelante son los de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), pues identificaron 650 proyectos de infraestructura que 
requieren una inversión de más de 2 billones de pesos. Estos proyectos, presentados al próximo 
Gobierno de Claudia Sheinbaum, incluyen la modernización del Aeropuerto Internacional de la 
CDMX y la construcción de un puerto seco en Celaya. La cámara que encabeza Luis Méndez 
destacó la necesidad de asociaciones público-privadas para financiar estas obras. La inversión 
proyectada es crucial para el desarrollo económico y logístico del país. 
 
CMIC triplica cartera de proyectos de infraestructura 

(2024-09-19, Redacción, Imagen Radio (sitio), )  

En Imagen Empresarial con Rodrigo Pacheco y en entrevista con Luis Méndez Jaled, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se refirió al plan de 
reestructura para el próximo gobierno del país y la comunicación continúa que mantienen con la 
presidenta electa Claudia Sheinbaum. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
"Están sucios y en mal estado": xalapeños decepcionados del transporte público [Fotos] 

(2024-09-20, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio), )  

Xalapa cuenta con un servicio de transporte público urbano de pésima calidad, aseguran 
usuarios. Y es que, señalan que en más de veinte años sigue funcionando con cerca de 120 rutas 
que no han variado lo que se requiere; las unidades están en mal estado, no cumplen con horarios 
fijos, "pasan cada que pueden", lo que desalienta un mayor uso. Por su parte, expertos en el 
tema reconocen que lejos de aumentar el número de pasajeros que se mueven en transporte 
público en Xalapa han disminuido. Por ello se pronunciaron a favor de que el servicio del 
transporte público tenga una transformación y modernización porque en la actualidad no 
representa una opción para muchos xalapeños. Urge modernizar y tener señalamientos. Sobre 
el tema, el arquitecto urbanista, José Antonio Ochoa Acosta, vicepresidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción-Xalapa (CMIC), asegura que el servicio del 
transporte público en Xalapa requiere de una transformación y modernización porque en la 
actualidad no representa una opción para muchos xalapeños. 
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¿Quién en Juan Pérez, nuevo secretario de Obra Pública de Guanajuato? 

(2024-09-20, Redacción, Correo GTO (sitio), )  

Juan Pablo Pérez Beltrán ha sido designado como titular de la Secretaría de Obra Pública en 
Guanajuato. Su amplia experiencia en infraestructura educativa y deportiva, junto con su sólida 
formación en ingeniería, lo posicionan como una figura clave para gestionar el desarrollo de obras 
públicas en el estado. Pérez Beltrán cuenta con una destacada formación académica. Es 
licenciado en Ingeniería Civil por la Facultad de Ingeniería Civil de la Universidad de Guanajuato 
y posee una maestría en Administración de la Construcción por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en León. 

Correo GTO (sitio), Correo GTO (sitio),  
 
Parchan Avenida Ruiz de Ensenada a menos de un año de pavimentarse 

(2024-09-19, Redacción, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

Apenas el año pasado se llevó a cabo la construcción de pavimentación con Whitetopping de la 
Avenida Ruiz, una de las calles más importantes de la zona centro de Ensenada, sin embargo, 
el pavimento ya presentó fallas y tuvo que ser parchado esta semana. Al respecto, el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Ensenada (CMIC), Héctor 
Ramos García, consideró que el haber levantado el concreto pudo haber sido por dos razones, 
el que haya habido una fuga o que el material haya fallado. 
 
Reutiliza Holcim en NL escombros de construcción 

(2024-09-19, Arturo Barcenas, El Financiero (Sitio), )  

Como parte de su estrategia para proteger el medio ambiente reduciendo las emisiones de CO2, 
además de invertir en vehículos eléctricos y creación de productos ecológicos, Holcim está 
reciclando parte del escombro que se genera en Nuevo León, señaló Manuel Sirtori, director de 
Concretos y Agregados de la empresa. Dijo que este año Holcim ha realizado importantes 
inversiones en México, destacando su compromiso con la sostenibilidad y el crecimiento en la 
región. Destacó que junto con SIMEPRODE y la CMIC, está liderando iniciativas de economía 
circular en la industria de la construcción en Nuevo León, como es el reciclar el escombro que se 
genera en este sector. 
 
Empresarios han fallado en la compra de tabiques: Ladrilleros 

(2024-09-19, Jessica de la Cruz, Zona Franca GTO (Sitio), )  

Uno de los ladrilleros que hoy cuenta con horno MK2, expresó que el sector empresarial les ha 
fallado en la compra de material, pese a que se firmaron acuerdos. El productor de ladrillo, Martín 
Frías, comentó que el 17 de agosto inauguró su horno, el cual ahora es sustentable, y en un lapso 
de un mes ha producido 39 mil 800 ladrillos o tabiques, los cuales son de buen material, pero no 
se ha podido comercializar del todo. En enero del 2023 el gobierno de Guanajuato impulsó a los 
ladrilleros a que cambiaron sus hornos tradicionales por unos MK2, donde se firmó un acuerdo 
entre Cemex, CMIC y otras cámaras para que todo o la mayoría del tabique que se produce en 
esta zona, su comprador principal fueran ambas industrias, pero de acuerdo a lo expuesto por el 
ladrillero Martín, no se ha dado una buena respuesta por parte de la CMIC. 
 
Empresarios reconocen perfiles y equidad de género en el gabinete de Libia Dennise 

(2024-09-19, Alfonsina Ávila, Zona Franca GTO (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial de León reconoció a la gobernadora electa Libia Dennise 
García Muñoz Ledo, por la presentación de los integrantes de su gabinete, al considerar que este 
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proceso de selección ha sido un paso importante para el estado por el perfil y trayectoria de sus 
integrantes, así como por la paridad de género en la conformación del equipo. Por su parte, el 
Presidente de la CMIC Guanajuato, Raúl Silva Ávila, aseguró que están con optimismo, por el 
perfil que encabeza el nuevo secretario. 
 
Finanzas, Imagen Informativa Segunda Emisión 

(2024-09-19, Francisco Zea, 90.5 Imagen, )  

Entrevista con el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción: 
Rodrigo Pacheco entrevista al presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción sobre el panorama del sector y su relación con la próxima administración. Se 
discute la importancia del Infonavit, que administra $22 billones y tiene el objetivo de construir 
500,000 casas, frente a un rezago de casi 10 millones de viviendas en México. 

 
 
Bedolla y cámaras empresariales de Morelia suman esfuerzos para el desarrollo de 
infraestructura 

(2024-09-19, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y presidentes de las diferentes cámaras empresariales 
de Morelia refrendaron su compromiso para impulsar infraestructura de movilidad y gran impacto 
para el desarrollo de la capital y su zona metropolitana. En la reunión encabezada por el 
mandatario, se presentaron obras y proyectos financiados por el Gobierno de Michoacán, a través 
de la inversión multianual y del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los 
Servicios Públicos Municipales (Faeispum). Participaron Canaco Servirur, Canacintra, Covechi 
Morelia, Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Canirac, entre otros. 

PCM Noticias MICH (sitio), La Razón On line (Sitio), Quadratin MICH (sitio), Víctor Americano (Sitio), Informando Michoacán 
MICH (Sitio), La Razón de México,  
 
Detectan irregularidades en obras prioritarias del gobierno federal en Cancún 

(2024-09-19, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio), )  

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha identificado irregularidades en dos de las cinco 
obras prioritarias del gobierno federal en Cancún, Quintana Roo, destinadas a mejorar los 
accesos al Aeropuerto y facilitar la movilidad hacia el Tren Maya. La primera obra irregular es el 
"entronque Aeropuerto Cancún", que conecta la Avenida Chac Mool con la Avenida Huayacán y 
la Carretera Federal MEX-307. La ASF señaló 35.3 millones de pesos pendientes de aclarar, ya 
que el contrato fue adjudicado a un licitante que no era solvente ni contaba con los permisos 
necesarios. Además, se detectaron pagos excesivos por 16.9 millones en conceptos no 
justificados y 5.1 millones por falta de documentación en actividades ambientales. La segunda 
obra, con 27.4 millones de pesos pendientes de aclarar, también presentó irregularidades. El 
contrato fue otorgado sin que la propuesta del licitante fuera solvente, y se usaron credenciales 
no reconocidas por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Asimismo, 
se registraron pagos excesivos por 21.6 millones de pesos debido a discrepancias entre lo 
pagado y lo ejecutado. 
 
Capacitan en diversos cursos de empoderamiento a la mujer 

(2024-09-19, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio), )  

El Gobierno Municipal, a través del Instituto Municipal de las Mujeres, invita a inscribirte a los 
cursos que estarán próximos a iniciar, los cuales buscan mejorar las oportunidades de empleo, 
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fomentar el emprendimiento y fortalecer la economía local. Estas iniciativas se realizan en 
colaboración con el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Chihuahua 
(ICATECH), Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Grúas ME y North 
Inspection Varco (NOIV). 

Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), Voz en Red (Sitio), CDJ CHIH (sitio), El Heraldo de 
Chihuahua CHIH (sitio), Por la Libre EDOMEX (sitio), Noticias Chihuahua CHIH (Sitio), Noticias Locales CHIH (sitio), La 
Jiribilla CHIH (sitio), Municipio Chihuahua CHIH (sitio),  
 
Frena incertidumbre al 'nearshoring' 
(2024-09-19, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La incertidumbre económica y política está frenando el 'nearshoring' no solamente en Ciudad 
Juárez sino en todo México, aseguró Jorge Bermúdez, socio y expresidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Muchos desarrolladores y empresarios 
que ya estaban en plena ejecución de proyectos han continuado, pero de forma cautelosa. Sin 
embargo, indicó, hay otros que frente a la reforma judicial han decidido detenerse, esperando 
estabilidad. 

Diario Chihuahua (Sitio),  
 
Sector privado apoya al nuevo titular de la Sefoet  
(2024-09-19, Redacción, El Momento YUC (Sitio), )  

Al resaltar el equilibrio mostrado por el gobernador electo Joaquín Díaz Mena al nombrar aparte 
de su gabinete al reunir profesionalismo y compromiso, el presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción Delegación Yucatán, Raúl Monforte Asís, aseguró que el sector 
privado ve con buenos ojos al nuevo titular de Sefoet, Jorge Ermilo Barrera Novelo, por lo que 
esperan trabajar de la mano con los gobiernos estatal y federal. 
 
Descartan mantenimiento de carreteras federales lo que resta del año 

(2024-09-19, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado 
Rodríguez, consideró complicado que lo que resta del año la Federación destine recursos para 
el mantenimiento de las carreteras, por lo que se espera, dijo, que en 2025 se atiendan, pues no 
aguantan más. Al cancelar la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) el programa de 
mantenimiento y conservación de las carreteras federales, señaló que por el método tradicional 
será complicado que lleguen recursos. 

Código 13 Parral COAH (sitio), Radiza CHIH (Sitio), Radiza CHIH (Sitio),  
 
Constructores queretanos confían que en sexenio de Sheinbaum se abran los proyectos 
a la iniciativa privada 

(2024-09-19, Redacción, Publimetro (sitio), )  

Los agremiados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro 
(CMIC), confían en que el sexenio federal que está por comenzar, con Claudia Sheinbaum, abrirá 
las obras a la participación de la iniciativa privada. El presidente en el estado, Oscar Hale 
Palacios, destacó que podría retomarse el someter a licitación los proyectos de construcción, en 
donde los constructores del país estarían levantando la mano. 
 
Constructores del sur de Sinaloa no han sido afectados por la violencia 

(2024-09-20, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio), )  
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Con mucha precaución continúa con sus labores el sector de la construcción en la zona sur del 
estado, señaló Hugomar Peraza Ponce. El presidente de la Camara Mexicana de la Industria 
de la Construcción delegación sur, manifestó que se mantienen activos y la incertidumbre les 
lleva a tomar precauciones. Sin embargo, confía en que las estrategias de las autoridades de 
seguridad pronto den resultados para seguir en la actividad de manera segura. "Si bien hay 
riesgos, no los puedes llevar a un riesgo que lo están viviendo, sintiendo, pero también hay que 
confiar en que tenemos autoridades que están interviniendo para que se genere esa paz, 
tranquilidad y certidumbre que necesitamos para seguir ocupados, trabajando", dijo. 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
Precio de viviendas del Infonavit podrán reducirse al 18 por ciento en caso de aprobar 
esta reforma 

(2024-09-19, Enrique Delgado, El Heraldo de México (sitio), )  

La reforma enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, en caso de ser aprobada, 
podría reducir el costo de la vivienda hasta un 18 por ciento. Las modificaciones a la Constitución 
y la elevada capacidad financiera que goza actualmente el Instituto del Fondo Nacional de 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) dará paso a nuevas oportunidades para los mexicanos 
que estén en busca de su vivienda. 
 
Columna invitada // Ciudades sustentables: el camino hacia un futuro más verde y 
equitativo 

(2024-09-20, Claudia Ivett Romero-Delgado, El Economista, . 47)  

Las ciudades sustentables representan un modelo crucial para el futuro, al ofrecer una solución 
a los problemas ambientales, económicos y sociales que enfrentan las urbes modernas. Estas 
urbes tienden a priorizar la creación de viviendas asequibles, acceso equitativo a los servicios 
básicos y oportunidades de empleo justo y digno. Al incorporar la sostenibilidad en su 
planificación, estas ciudades buscan reducir las desigualdades sociales, económicas y 
ambientales, al fomentar una mayor participación ciudadana en la toma de decisiones. 
 
Viviendas construidas por el Infonavit tendrían un valor 20% por debajo del mercado  
(2024-09-19, Samanta Escobar, El Economista (sitio), )  

En caso de aprobarse la reforma constitucional al artículo 123, el Instituto del Fondo Nacional de 
la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) estima poder construir vivienda para sus 
derechohabientes con un valor hasta 20% por debajo de los precios del mercado inmobiliario 
privado. De acuerdo con Carlos Martínez Velázquez, actual director del Infonavit, esto se lograría 
a través de la eliminación de costos financieros y la adjudicación de terrenos públicos, contrario 
las desarrolladoras privadas, que hacen uso de créditos puente y de capital de trabajo, lo que 
eleva el precio para el comprador final. 
 
Plantea Brugada reivindicar periferias con rediseño de la ciudad 

(2024-09-19, Ángel Ortiz, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, señaló durante el Festival Mextropoli 2024 que es 
prioritario hacer justicia a las periferias de la Ciudad de México y reivindicarlas, por lo que es 
necesario repensar y rediseñar a la capital del país. En el evento enfocado a la infraestructura, la 
próxima mandataria capitalina participó en la conferencia inaugural denominada "Reparar la 
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ciudad, vivienda y espacio público", desde donde enfatizó la necesidad de repensar la Ciudad de 
México con un enfoque que permita una nueva perspectiva de construir y habitar la entidad. 
 
Desarrollo de infraestructura carretera en la lógica de la relocalización 

(2024-09-20, Redacción, La Prensa, . 14)  

Uno de los pilares del programa de gobierno de Claudia Sheinbaum es la Estrategia Nacional de 
Relocalización; su instrumentación busca generar "prosperidad compartida". Es evidente que el 
nearshoring ofrece importantes posibilidades por nuestra situación geográfica y la existencia de 
marcos institucionales como el T-MEC. Ella anunció la construcción de 100 parques industriales 
que, en conjunto con la instalación de nuevas plantas productivas, propiciarán mayor crecimiento 
y oportunidades, así como una presión a los sistemas de carreteras y otras infraestructuras. 
 
Comisiones trabajarán para fortalecer infraestructura capitalina 

(2024-09-20, Redacción, México en la red CDMX (sitio), )  

Al continuar la conformación de los grupos de trabajo que inician sus actividades 
correspondientes a la III legislatura del Congreso local, se llevó a cabo la instalación de las 
comisiones de Vivienda, de Ordenamiento Territorial y de Planeación del Desarrollo, 
fundamentales para el desarrollo social y económico de la capital. La Comisión de Vivienda es 
presidida por el diputado César Emilio Guijosa Hernández (MORENA); en la vicepresidencia está 
la diputada Frida Jimena Guillén Ortiz (PAN) y como secretaria, la diputada María del Rosario 
Morales Ramos (Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación). Son también 
integrantes de este grupo de trabajo las personas legisladoras Manuel Talayero Pariente (PVEM), 
Daniela Gicela Álvarez Camacho (PAN), Miriam Saldaña Cháirez (PT) y Elizabeth Mateos 
Hernández (MORENA). 
 
Ingenieros del MIT crean ladrillos de vidrio impresos en 3D para construcción, tan 
resistentes como los de hormigón, que pueden reciclarse casi infinitamente 

(2024-09-20, Redacción, Eco Inventos MX (sitio), )  

Los ingenieros del MIT han desarrollado ladrillos de vidrio impresos en 3D que ofrecen una 
alternativa sostenible a los materiales de construcción tradicionales, como el concreto. Estos 
ladrillos, que se ensamblan de manera similar a los bloques de juguete LEGO, pueden ser 
reutilizados varias veces, lo que reduce la necesidad de producir nuevos materiales y disminuye 
la huella de carbono asociada con la construcción. 
 
Así son los 53 departamentos de la reconstrucción por el 19S a la venta en CDMX 

(2024-09-19, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

Para recuperar parte de los recursos invertidos en la reconstrucción de edificios dañados por el 
terremoto del 19 de septiembre de 2017, el gobierno de la Ciudad de México construyó 
departamentos adicionales en algunos edificios, de los cuales 53 están a la venta. Estos están 
distribuidos en 14 proyectos ubicados en seis alcaldías. Las propiedades varían en tamaño desde 
67.09 hasta 192.66 metros cuadrados, con precios que oscilan entre 2.3 y 6.6 millones de pesos. 
 
MAPFRE destaca la necesidad de protección frente a sismos y riesgos; solo el 6.5% de 
las viviendas en México cuenta con una póliza de protección 

(2024-09-19, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

Los fenómenos naturales, como sismos, lluvias torrenciales y huracanes, están aumentando en 
intensidad y frecuencia, exponiendo a miles de hogares y edificaciones a un riesgo creciente. 
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México, que ocupa el octavo lugar a nivel mundial en incidentes naturales y está entre los 
primeros 30 países con mayores afectaciones económicas -según la Comisión de Seguros y 
Finanzas-, enfrenta un desafío significativo en la gestión y protección contra estos eventos 
catastróficos. 
 
Amortiguamiento de basureros no crecerá 

(2024-09-20, Redacción, NTR Guadalajara JAL (sitio), )  

El Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara 
(Imeplan) rechazó observaciones sobre zonas urbanizables en torno a los tiraderos de Matatlán 
y Los Laureles y decidió reducir el margen de amortiguamiento de mil a solo 500 metros. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Culpa AMLO ¡a EU! por narcoviolencia 

(2024-09-20, Claudia Guerrero, Reforma, . 1)  

En un giro frente a la situación de violencia en Sinaloa, AMLO culpó ayer a Estados Unidos por 
haber llevado a cabo un operativo para capturar a Ismael "El Mayo" Zambada y a Joaquín 
Guzmán López, hijo de "El Chapo" Guzmán. "Si ahora estamos enfrentando en Sinaloa una 
situación de inestabilidad, de confrontación, se debe a que tomaron esa decisión (detener a 
'Mayo' y Guzmán), y no estamos de acuerdo en que se ignore a México porque aquí tenemos el 
problema", dijo el Presidente en su conferencia matutina. 
 
Simulan presupuesto para GN; Sedena es la ganona 

(2024-09-20, Antonio López, El Universal, . 1, 6)  

Simulan presupuesto para G-Sedena es la ganona Los recursos que le destina la Cámara de 
Diputados año con año han sido recortados y transferidos a las fuerzas castrenses; en total, la 
disminución de su gasto fue de 45% Desde su creación, la Guardia Nacional hasido castigada 
con recortes presupuestales y año con año no gasta todo lo que la Cámara de Diputados le 
asigna; en cambio la Secretaría de la Defensa Nacional es la que resulta beneficiada con 
incrementos anuales. 
 
INE partirá de cero en elección de jueces 

(2024-09-20, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 4)  

Para la elección extraordinaria de juzgadores de 2025, ordenada en la reforma al Poder Judicial, 
el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá que iniciar de cero varias partes del proceso, entre 
ellas el marco geográfico y su cartografía, advirtió la presidenta del instituto, Guadalupe Taddei. 
 
Decide "poder civil" en seguridad, refuta Sheinbaum a la ONU 

(2024-09-20, Milenio, Milenio Diario, . 1, 6)  

Habrá respeto a derechos humanos, responde por críticas a "militarización"; identifican y cae 
lugarteniente de Archivaldo Guzmán por corridos de Peso Pluma Decide 66 poder civil" en 
seguridad, refuta Sheinbaum a la ONU Con 362 votos del bloque oficialista a favor y 133 en 
contra, la Cámara de Diputados aprobó en lo general el traspaso de la Guardia a la Defensa.  
 
Al Mando // Movilidad en jaque 

(2024-09-20, Jaime Núñez, El Heraldo de México, . 21)  
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La decisión de alejar los puntos de abordaje para los servicios de transporte por aplicación, como 
Uber, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que lleva el Contralmirante 
José Ramón Rivera Parga, ha puesto en jaque tanto a conductores como a usuarios y exhibe las 
presiones a las que han sucumbido las autoridades. Así lo dijo Nicolás Sánchez, director de 
asuntos públicos de Uber México, con quien tuve la oportunidad de platicar en mi noticiero de 
Radio Fórmula. A su consideración, esta medida, más que una solución, ha creado un nuevo 
problema: la escasez de unidades para atender la demanda de pasajeros. 
 
Avanzan pase de la guardia nacional a Sedena 

(2024-09-20, Almaquio García, El Heraldo de México, . 1, 4)  

Tras ocho horas de acusaciones de militarización de la seguridad pública, los diputados de 
Morena y sus aliados volvieron a aplicar la aplanadora y y avalaron las reformas que permiten la 
adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Con 362 
votos a favor, 133 en contra y cero abstenciones avanzó la iniciativa del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, y ahora pasa al Senado de la República para que sea discutida y, en su 
caso, ratificada. 
 
EU, cómplice de los narcos y la violencia en Sinaloa: AMLO 

(2024-09-20, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 5)  

Estados Unidos es corresponsable de la situación de confrontación e inestabilidad que hay en 
Sinaloa tras el secuestro y traslado a ese país del narcotraficante Ismael "El Mayo" Zambada, sin 
conocimiento de México, sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador. Es necesario que 
"vayan internalizando que no se puede actuar así, sin tomar en cuenta al gobierno de México. No 
puede haber una relación de cooperación cuando se toman medidas unilaterales; no puede 
aceptarse eso". 
 
Les quitan la risa en vacaciones 

(2024-09-20, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 8)  

Miles de turistas y empleados de restaurantes y hoteles ubicados a lo largo de la zona turística 
de Acapulco se sumaron al simulacro de sismo que se realizó este 19 de septiembre. Como en 
todo el país, a las 11 de la mañana, ayer, sonó la alerta sísmica, que fue la señal para que los 
visitantes que se encuentran en este destino de playa salieran de su confort. 
 
Avalan que Sedena controle a la Guardia 

(2024-09-20, Fernando Merino, El Sol de México, . 1, 4)  

La Cámara de Diputados aprobó en lo general la reforma constitucional que transfiere el control 
de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Con 362 votos a favor 
y 133 en contra, esta decisión ha sido criticada por la oposición y organizaciones civiles, quienes 
señalan que esta medida representa la militarización de la seguridad pública en México. "No 
significa militarización, por más que digan lo que digan. Militarización quiere decir que hay un 
mando militar que está tomando decisiones y las decisiones las toma el comandante o la 
comandanta suprema de las fuerzas armadas. Es un poder civil", dijo horas antes Claudia 
Sheinbaum, la presidenta electa de México. 
 
Desaceleración de economía se extiende, pero intensificará 

(2024-09-20, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  
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Desaceleración de economía se extiende, pero intensificará INEGI. Indicador oportuno apunta a 
una pérdida de dinamismo al cierre del año con inercia al inicio de 2025 La economía mexicana 
mantiene un ritmo lento y se anticipa un menon dinamismo en la recta final del año, ante la 
desaceleración del consumo y de la inversión, advierten expertos. 
 
Recorte en tasa de la Fed entusiasma a bolsas y empresas en México y EU 

(2024-09-20, Redacción, El Economista, . 1, 4 5)  

S&P 500 y Dow Jones alcanzan máximos históricos Recorte en tasa de la Fed entusiasma a 
bolsas y empresas en México y EU Los inversionistas reaccionaron ante la magnitud del ajuste 
del regulador monetario, lo cual fortalece al mercado en el corto plazo. La confianza en el 
desempeño económico por venir se refleja en la decisión de la Fed: Yellen. Jornada para 
enmarcarla Si bien los mercados esperaban el recorte de la Fed, la magnitud del ajuste provocó 
entusiasmo en las bolsas y empresas participantes, con alzas y hasta máximos históricos. 
 
Piden que cese la violencia por pleito entre Chapitos y Mayitos 

(2024-09-20, Cristina Ceja, La Razón de México, . 17)  

Ayer, 76 organizaciones, entre cámaras empresariales, colectivos y colegios, pidieron al 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, a la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y a varias 
autoridades federales y estatales, que tomen "acciones urgentes" para restaurar la paz y la 
seguridad en la región. En tanto, en el día 11 desde que empezó la ola de violencia en Sinaloa, 
provocada por la pugna que mantienen dos facciones de la delincuencia organizada, un 
comandante de la Policía Municipal de Mazatlán fue ejecutado en el puerto y otras tres personas 
en Culiacán. 

 

Aplanadora abre el paso de GN a Sedena 

(2024-09-20, Jorge X. López, 24 Horas, . 1, 4)  

Dos años después de que la Suprema Corte invalidó un decreto que buscaba la incorporación de 
la Guardia Nacional al Ejército, la nueva mayoría de Morena en San Lázaro aprobó la propuesta 
que presentó AMLO en febrero pasado. Instancias globales, como Amnistía Internacional, 
alertaron sobre el riesgo que esta reforma implica para los derechos humanos de la ciudadanía. 
Sin embargo, Claudia Sheinbaum rechazó que sea un acto de militarización de la seguridad 
pública e hizo un llamado a los organismos internacionales a no preocuparse. 
 
El último aliento 

(2024-09-20, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

El Instituto Nacional de Transparencia, AcceSO a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI) se jugará una última carta ante la posibilidad de su extinción. Los cuatro 
comisionados del órgano autónomo que durante 22 años ha tutelado el acceso a la información 
y la protección de datos personales cuentan con un plan de simplificación administrativa para 
presentarle a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, los legisladores de Morena. En 
entrevista con Reporte Índigo, Adrián Alcalá Méndez, comisionado presidente del Instituto, 
expuso que esta propuesta implica ahorro, pero privilegia la preservación de la autonomía que 
ha tenido el INAI durante su historia en la vida pública. Sus líneas esenciales están en el sentido 
de las reglas de austeridad marcadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador y las 
ofrecidas en campaña por la mandataria electa, Claudia Sheinbaum Pardo. 
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Miscelánea Política // Michoacán y sus noticias: la buena, la mala y la peor 

(2024-09-20, Enrique Muñoz, El Independiente, . 8)  

La buena noticia es que desde este miércoles reanudaron el corte y empacado de limón los 
productores de la región de Buenavista y Apatzingán, Michoacán, quienes habían suspendido 
actividades en protesta por el asesinato de su compañero, el empresario José Luis Aguiñaga, 
víctima de Nicolás Sierra Santana, El Gordo, líder de los Viagras, quien opera libremente y con 
toda impunidad a pesar de que cuenta con varias órdenes de aprehensión, entre ellas una por el 
homicidio del autodefensa Hipólito Mora Chávez, ejecutado el 29 de junio de 2023 en La Ruana. 
La mala noticia es que, a pesar del notorio incremento de elementos militares y de la Guardia 
Nacional en aquel estado, continúa la violencia y el cobro de piso por parte de los grupos 
delictivos que se han apoderado de la entidad. 
 
Paran sus vacaciones tras alerta de sismo 

(2024-09-20, Rafael Ramírez, La Prensa, . 20)  

Miles de turistas y empleados de restaurantes y hospederías ubicadas a lo largo de la zona 
turística de Acapulco, Guerrero, se sumaron al simulacro de sismo que se realizó este 19 de 
septiembre. El Simulacro Nacional 2024, que se celebra en conmemoración de las víctimas de 
los sismos del 19 de septiembre de 1985 y 2017, se realizó con el supuesto de un movimiento 
telúrico de magnitud 7.5 grados con epicentro en las costas de Guerrero. Tan sólo en el puerto 
de Acapulco, 158 mil personas participaron en el simulacro, en el que fueron desalojados dos mil 
200 inmuebles en los que se contempló, de manera hipotética, daños en muros, caída de plafones 
y lámparas, así como lesionados, quienes fueron evacuados y atendidos por las unidades de 
emergencia. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
CCE y SEP fortalecen modelo de educación dual en México 

(2024-09-19, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

A fin de fortalecer las modalidades para impartir la educación dual y profesionalizar este modelo 
en México, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), en coordinación con la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), llevaron a cabo la primera semana de educación dual en el país. A 
través de un comunicado, se detalló que este evento reunió a actores clave de la educación en 
los niveles medio superior y superior, así como del ámbito empresarial. 
 
Coparmex celebra llegada de Guerrero Chiprés al C5 

(2024-09-20, 24 Horas, 24 Horas, . 15)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana Ciudad de México (Coparmex) celebró la 
designación de Salvador Guerrero Chiprés como próximo coordinador del C5, cargo anunciado 
por la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Adal Ortiz Ávalos, presidente de Coparmex CDMX, 
reconoció que la ciudad tendrá el mejor perfil para afrontar los retos de seguridad. 

24-Horas.mx (Sitio),  
 
Fonacot firma convenio con Concanaco Servytur para el otorgamiento de créditos a 
trabajadores 

(2024-09-20, Redacción, Cúspide México EDO.MEX (sitio), )  

FONACOT continúa su labor para seguir beneficio de los trabajadores en México y en esta 
ocasión firmó acuerdos de difusión con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
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Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) y el Colegio de Contadores Públicos de México 
para ampliar el número de créditos. Salvador Gazca Herrera, coordinador general comercial del 
instituto encabezó el evento donde se llevó a cabo la firma de los convenios y estas fueron sus 
palabras: "Queremos que más personas conozcan y accedan al crédito Fonacot. Los acuerdos 
de difusión que hoy firmamos permitirán que más trabajadores conozcan los beneficios del crédito 
Fonacot, que sepan que cuentan con un financiamiento al costo más bajo del mercado, de trámite 
fácil, seguro y gratuito". 
 
Kapitalizer se suma a la Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento 2024 como 
aliado estratégico para empresas 

(2024-09-20, Redacción, El Capitalino CDMX (sitio), )  

Kapitalizer, una compañía destacada en ofrecer soluciones financieras innovadoras para 
empresas, está participando activamente en la Feria Internacional de Innovación y 
Emprendimiento (FIIE) 2024, que se celebra en la Expo Santa Fe, Ciudad de México, los días 17, 
18 y 19 de septiembre. Este evento, organizado por COPARMEX, se centra en el fomento del 
emprendimiento y el fortalecimiento de las MiPyMEs, ofreciendo una plataforma ideal para que 
empresarios y startups exploren soluciones que impulsen su crecimiento. 
 
CONCANACO SERVYTUR llama a culminar la reglamentación para la libre operación de 
plataformas digitales de movilidad en aeropuertos 

(2024-09-20, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR), exhorta al Gobierno Federal, en particular a la Secretaría de Gobernación y a la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, a finalizar el proceso de 
actualización de la reglamentación del autotransporte federal y servicios auxiliares. Esta medida 
es crucial para garantizar la operación de plataformas digitales de movilidad en los aeropuertos 
de México, principalmente para el sector turístico. 
 
En entrevista, Jorge Peñuñuri, presidente de la Comisión Nacional de Seguridad y 
Justicia de la Coparmex, expresó su preocupación por la reforma judicial en México. 
(2024-09-19, José Yuste, Marco Mares, 103.3 Radio Fórmula, )  

El presidente de la Comisión Nacional de Seguridad y Justicia de la Coparmex, Jorge Peñuñuri, 
expresó su preocupación por la reforma judicial en México, señalando que la elección de jueces, 
ministros y magistrados sin profesionalización es un punto crítico. Peñuñuri destacó la 
importancia de la experiencia y capacitación en el sistema judicial para garantizar la certeza 
jurídica y la separación de poderes. También mencionó que la incertidumbre jurídica podría 
afectar la inversión en el país, y enfatizó la necesidad de discutir y mejorar los términos de la 
reforma judicial en las leyes secundarias. 
 
La Coparmex asegura que publicación de la Reforma al Poder Judicial no cumplió con 
requisitos legales. 
(2024-09-19, Carlos Zuñiga Pérez, Canal 120 Milenio, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su desacuerdo 
con la reciente publicación de la Reforma al Poder Judicial en el Diario Oficial de la Federación, 
alegando que esta acción contraviene un mandato judicial que ordenaba su no publicación. José 
Medina, presidente de la Coparmex, ha calificado de lamentable la aprobación de este decreto, 
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señalando la falta de consulta a diversas voces en el proceso. En este contexto, Medina ha 
extendido una invitación al diálogo para abordar las preocupaciones planteadas por la 
organización. 
 
La Coparmex asegura que el país vive una cancelación de inversiones. 
(2024-09-19, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

En un saludo cordial a la audiencia de YouTube, se presenta la pregunta del día, centrada en la 
afirmación de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) sobre la supuesta 
cancelación de inversiones en el país. Se invita a los espectadores a participar en la encuesta, 
expresando su opinión sobre la veracidad de esta afirmación. Se destaca la importancia de la 
participación ciudadana en el espacio, enfatizando que el programa se realiza de manera 
inclusiva y abierta a la interacción con la audiencia. 
 
Arranca la Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento 2024 con un llamado a 
perder el miedo al fracaso 

(2024-09-19, Redacción, ADR Networks (Sitio) , )  

La Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento 2024 dio inicio este 17 de septiembre en 
la Expo Santa Fe, reuniendo a emprendedores, empresarios y figuras clave del sector. Este 
evento busca impulsar el emprendimiento en México, con un enfoque especial en las pequeñas 
y medianas empresas (Pymes), que representan el 98.8% del tejido empresarial del país. Otro 
de los momentos más destacados del primer día fue la intervención de José Medina, presidente 
de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), quien animó a los 
emprendedores a no temer al fracaso, viéndolo como una parte esencial del aprendizaje. "El 
miedo a fallar no debe detenerlos. El fracaso es una lección más en el camino del 
emprendimiento", señaló Medina. 
 
La Coparmex afirma que el país vive cancelación de inversiones. 
(2024-09-19, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por la supuesta cancelación de inversiones en el país. En una consulta realizada a través de 
plataformas digitales, el 85% de los participantes respaldó la afirmación de la Coparmex, mientras 
que el 15% restante no lo consideró cierto. Este panorama plantea interrogantes sobre la postura 
que adoptará el gobierno de Estados Unidos en relación a este tema. 
 
Fonacot va por más créditos para trabajadores: firma acuerdo con CONCANACO 
SERVYTUR 

(2024-09-19, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

El FONACOT continúa su labor para seguir beneficio de los trabajadores en México y en esta 
ocasión firmó acuerdos de difusión con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) y el Colegio de Contadores Públicos de México 
para ampliar el número de créditos. Salvador Gazca Herrera, coordinador general comercial del 
instituto encabezó el evento donde se llevó a cabo la firma de los convenios y estas fueron sus 
palabras: "Queremos que más personas conozcan y accedan al crédito Fonacot. Los acuerdos 
de difusión que hoy firmamos permitirán que más trabajadores conozcan los beneficios del crédito 
Fonacot, que sepan que cuentan con un financiamiento al costo más bajo del mercado, de trámite 
fácil, seguro y gratuito". 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/1af174cfe19e06d796040dad8f187ce6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/10153a4633c88c264e7c1769a563338d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/10153a4633c88c264e7c1769a563338d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d00d33417583df957d2736dbfea7852f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/396b11adf1619825452bb19f4613291d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/396b11adf1619825452bb19f4613291d?file


 

 

La Reforma al Poder Judicial y el camino hacia el autoritarismo en México 

(2024-09-20, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La reciente aprobación de la Reforma al Poder Judicial marca un primer paso en lo que 
claramente parece ser una estrategia más amplia para debilitar los contrapesos democráticos en 
México. En este sentido, desde COPARMEX hacemos un llamado a la sociedad organizada a 
formar un frente común que defienda los principios democráticos y los derechos que tanto 
esfuerzo ha costado construir. No podemos permitir que México retroceda a un régimen 
autoritario. Ahora más que nunca, necesitamos unidad, claridad de propósito y acción decidida 
para salvaguardar nuestro futuro. 
 
El SAT ha recaudado un total de 21.8 billones en este sexenio 

(2024-09-20, Redacción, MEX Diario Imagen, . 2)  

La simplificación de trámites, devoluciones y la gestión de citas son los principales retos que 
deberá enfrentar el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Antonio Martínez 
Dagnino, quien fue ratificado para la próxima administración, aseguró la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex). El organismo patronal enlistó que entre los temas que 
debe atender están: simplificación de trámites fiscales para lograr una mayor formalización de 
empresas, evitar retrasos en la asignación de citas, porque ello "afecta el cumplimiento oportuno 
de las obligaciones fiscales y genera incertidumbre entre los empresarios". 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Mentiras y militares 

(2024-09-20, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Durante mucho tiempo, López Obrador fue un crítico persistente de la militarización. En 2010 
declaró: "No es con el ejército como se pueden resolver los problemas de inseguridad. No 
podemos aceptar un gobierno militarista... No apostar a una república militar, sino civilista". La 
militarización en la iniciativa, sin embargo, es muy clara. No solo adscribe la Guardia Nacional de 
manera permanente a la Secretaría de la Defensa, ya no a la Secretaría de Seguridad, sino que 
otorga a sus integrantes fuero militar. 
 
Cuenta Corriente // Certidumbre: mantra de Claudia Sheinbaum  
(2024-09-20, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El proceso de transición entre gobiernos requiere certidumbre, más cuando se trata del equipo 
financiero y económico. De manera que Claudia Sheinbaum ha salido dos veces a terminar con 
versiones que apuntan a salidas incómodas o estorbos en la Secretaría de Hacienda. Lo más 
importante en un equipo es hacer equipo. Eso considera la Presidenta electa, si considera que el 
"equipo de Hacienda es muy bueno", pues evidentemente el secretario Rogelio Ramírez de la O 
debe ser el menos interesado en perder alguna pieza del equipo que lo ha hecho bien. 
 
Veranda // Una feria que reivindica a los artesanos  
(2024-09-20, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

Miguel Quintana Pali, presidente de Grupo Xcaret, asegura que lleva la mitad de su vida 
recorriendo las poblaciones de México para conocer a sus artesanos. Ahora subió otro peldaño 
en esa pasión, pues ayer inició la Primera Feria Xcaret de Arte Popular Mexicano, que congrega 
a 140 de los maestros artesanos más respetados del país, provenientes de 21 estados de la 
República. 
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Análisis Superior // Se solicita vocero (final) 

(2024-09-20, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Durante tres entregas, el Padre del Análisis Superior estableció que al nuevo gobierno le urgía 
tener un vocero con la comunidad financiera que tuviera no solo plena confianza de la próxima 
presidenta, Claudia Sheinbaum, sino el conocimiento de la misión, visión y estrategia del nuevo 
gobierno. Además, era fundamental que tuviera una voz conocida y respetada en los ámbitos 
financieros que complementara sus habilidades naturales para hacer que el mensaje llegara con 
tanta fuerza como velocidad. 
 
Activo Empresarial // Celulares y alerta sísmica, al 6 de diciembre; IFT y América Móvil, 
viene revisión bienal 
(2024-09-20, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

Para algunos fue un éxito porque su celular SÍ les avisó con la alerta sísmica. Para otros fue un 
fracaso porque, en varias regiones de la Ciudad de México, simplemente los celulares no avisaron 
de la alerta sísmica. El problema fue que lo dieron a conocer como un lineamiento terminado 
cuando, en realidad, todavía era un ejercicio llevado a cabo por la Coordinación Nacional de 
Protección Civil, a cargo de Laura Velázquez. 
 
Bitácora Del Director // México necesita que lo vean más 

(2024-09-20, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La toma de posesión de la primera mujer Presidenta de México no tendrá como invitados 
especiales a ninguno de los jefes de Estado o de gobierno del Grupo de los Siete (las economías 
más grandes del mundo) y únicamente a uno del Grupo de los Veinte, del que nuestro país forma 
parte. Entre los 16 mandatarios confirmados, 13 son de América Latina y el Caribe, región que 
tiene 33 países; tres son de África. 
 
Desde El Piso De Remates // CEO Dialogue: Sheinbaum deberá generar confianza  
(2024-09-20, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El CEO Dialogue de Estados Unidos -US-Mexico CEO Dialogue- fue creado en 2013 a iniciativa 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y de la Cámara de Comercio de Estados Unidos, 
como un foro de reunión de los CEO con funcionarios de alto nivel de ambos países de diferentes 
áreas de los sectores económicos, financieros, laborales, migración, sociales y gobernanza. Se 
han realizado un total de 11 reuniones del CEO Dialogue, pero el presidente López Obrador solo 
asistió a la que se realizó en Washington en julio de 2022, a la que, por cierto, no acudió Joe 
Biden. 
 
Duda Razonable // Los que mandan, mandarán más. El ejemplo Encinas 

(2024-09-20, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)  

Ayer, en la Cámara de Diputados, se discutió la iniciativa que Morena y sus aliados votarán 
porque así lo manda el jefe; algunos de oposición también lo harán porque les encanta la idea, 
que pondrá a la Guardia Nacional en manos de la Secretaría de la Defensa. Los abogados de los 
militares que han sido sometidos a proceso hablan en el documental, pero sobre todo amenazan 
a Alejandro Encinas. Sin pudor. 
 
En Privado // La última semana 

(2024-09-20, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
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La que comienza el lunes será la última semana de gobierno del presidente López Obrador. Así 
de rápido ha corrido su gobierno si se mira aquel sábado 1 de diciembre de 2018, hoy hace cinco 
años, nueve meses y 20 días, cuando se terció la banda presidencial ante el Congreso de la 
Unión en San Lázaro y planteó los principios de su gestión, que terminará con el último minuto 
del próximo lunes 30. Nos vemos el martes, cuando falten siete días, pero en privado. 
 
Día con Día // ¡Ánimo! 

(2024-09-20, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)  

La historia patria es el cuento de hadas que se cuentan los pueblos para sentirse únicos, 
superiores o inferiores a otros, especialmente aquellos contra los que guerrearon a muerte o 
convivieron forzados por la geografía. Pocas materias tan tóxicas hay en el corazón de los 
pueblos como el sentimiento nacionalista mitologizado, ese que rige las historias patrias: 
versiones edulcoradas o fantasiosas del pasado, aprendidas en las aulas escolares, en los 
calendarios cívicos, en los desfiles conmemorativos, en los discursos inflamados o en el coro de 
los himnos nacionales que se cantan con la mano en el pecho. 
 
Corporativo // Bajo lupa EZ Corp 

(2024-09-20, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

EZ Corp, la mayor propietaria de casas de empeño en Estados Unidos, México y Canadá, que 
concretó la compra de la casa prendaria Presta Dinero y que opera frente al público con el nombre 
Auto Dinero, se encuentra envuelta en problemas de fraude, mal servicio y violación de contrato. 
La firma prendaria de Jorge Felipe Hernández Fernández ha sido demandada por prestar dinero 
aceptando como garantía bienes robados, así como por negarse a devolver el bien pese al pago 
del crédito. Hablamos de más de 60 quejas ante la Procuraduría Federal del Consumidor por ese 
tema. 
 
La Quinta Transformación // La nueva policía 

(2024-09-20, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El equipo de Omar García Harfuch ya trabaja en propuestas para construir una policía 
investigadora dentro de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSC). Se trata de 
contar con una institución diferente a la Guardia Nacional, para que esta última y las fuerzas 
armadas se aboquen a la seguridad interior. A su vez, la nueva policía que se está construyendo 
se centraría en las tareas de investigación, en colaboración estrecha con la Fiscalía General de 
la República (FGR), que hoy lleva Alejandro Gertz Manero. 
 
Estrictamente Personal // Desaire para Claudia 

(2024-09-20, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 42)  

Andrés Manuel López Obrador, su esposa Beatriz Gutiérrez Müller y su jefe de propaganda, 
Jesús Ramírez Cuevas, estaban convencidos de que una vez que aquél terminara su presidencia 
se convertiría en el líder de América Latina. ¿De dónde sacaba esa idea? De los sueños de 
grandeza que alimentaban su respetable ego. López Obrador quería convertirse en guía moral y 
político de la región, sin hacer nada importante y trascendente para ello. 
 
Coordenadas // Sheinbaum: muy poderosa... pero atada de manos 

(2024-09-20, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La presidenta Claudia Sheinbaum enfrenta una paradoja relacionada con el poder que tiene: 
concentrará un enorme poder, como no había tenido el Jefe del Ejecutivo desde hace muchos 
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años, pero, al mismo tiempo, tendrá condicionamientos como no se han visto antes para una 
presidencia. A pesar del poder en manos de la presidenta, no podrá gastar tantos recursos como 
quizás pensó que podría hacer, ni estará en capacidad de emprender todos los proyectos que 
quizás deseara, a menos que incurra en indisciplina fiscal o abra muchos más espacios a la 
inversión privada. 
 
Ricos y Poderosos // Claudia Sheinbaum, guiño a inversionistas 

(2024-09-20, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)  

A 11 días de que tome posesión la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum, en medio 
de la vorágine de incertidumbre, nerviosismo, volatilidad y controversia que ha provocado la 
Reforma Judicial, comienza a lanzar fuertes señales de que en su gobierno las inversiones, en 
general, y las extranjeras, en particular, tendrán un papel relevante. Viene una fuerte campaña 
del próximo gobierno para generar confianza y atraer inversiones. 
 
La Gran Depresión // ¿Es aceptable el escenario para Ramírez de la O? 

(2024-09-20, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15)  

Cuando todavía Claudia Sheinbaum mostraba cierto grado de autonomía respecto a López 
Obrador, en su fase de candidata y virtual presidenta electa, tomó una decisión que fue muy bien 
recibida por los mercados. La designación de Rogelio Ramírez de la O como su eventual 
secretario de Hacienda mostraba continuidad, donde se debía tener continuidad, y lo ubicaba 
entonces como el enlace entre los gobiernos saliente y entrante. 
 

TREN MAYA 
 
Trascendió 

(2024-09-20, Trascendió, Milenio Diario, . 2)  

Que, como forma de despedida, el presidente Andrés Manuel López Obrador convocó a los 
gobernadores de los estados a estrenar el nuevo convoy del Tren Maya, que incluye restaurante 
y, como parte de la reunión de agradecimiento, los invitará a comer y visitar la zona arqueológica 
de Chichén Itzá. Esos actos estaban previstos como privados, pese a que el mandatario ordenó 
públicamente que se abrieran a la prensa, lo cual se acató de última hora. Bueno. 

Milenio (sitio),  
 
Presidente inaugurará modelo del Tren Maya con restaurante; detalla actividades de 
últimos días de la 4T 

(2024-09-20, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

Tendrá siete coches seccionados en áreas de clase premier y turista, restaurante, cocina 
principal, cafetería y cómodos camarotes con espacios de estancia, cama, baño y regadera. Este 
acto se realizará el 20 de septiembre durante la inauguración de la estación Cancún a Mérida, 
luego de la conferencia de prensa matutina en la Ciudad de México. Ese viernes en la tarde 
constatará la apertura del Hotel Tren Maya Chichén Itzá, en Yucatán, donde también se reunirá 
con gobernadoras y gobernadores. En el Salón de la Tesorería de Palacio Nacional, el 
mandatario informó que el jueves 19 de septiembre participará en el homenaje a las víctimas de 
los sismos de 1985 y 2017. 
 
Se estrena el segundo capítulo del documental Tren Maya . 
(2024-09-19, Héctor Zamarrón, Cecilia Salamanca, Canal 120 Milenio, )  
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El documental Tren Maya, dirigido por Epigmenio Ibarra, destaca la relevancia de esta obra para 
los trabajadores y comunidades locales. El segundo episodio, titulado Mar Caribe, la Puerta al 
Mundo, se emitirá en Milenio Televisión el 21 de septiembre a las 20:00 horas. Cancún se 
presenta como el acceso principal a la cultura maya, atrayendo a 30 millones de turistas. El 
proyecto busca conectar a los visitantes con el corazón de la nación maya, resaltando la 
continuidad de esta cultura y el orgullo de sus habitantes por recuperar su patrimonio. El Tren 
Maya, que une a trabajadores de diversas regiones y empresas, se presenta como un plan 
integral que respeta la cultura, historia y medio ambiente de la península. 

Canal 120 Milenio,  
 
Presupuesto de Tren Maya es superior a transición energética 

(2024-09-19, Redacción, IDC Online (Sitio), )  

El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) alertó que las emisiones de gases 
de efecto invernadero (GEI) han aumentado 11.4%. En el documento "Presupuesto 2023-2024: 
Transición energética y cambio climático", realizado por el CIEP, en colaboración con el Centro 
Mexicano de Derecho Ambiental (CEMDA), dejó ver que la falta de cumplimiento de los acuerdos 
que hizo México están directamente relacionados con un tema presupuestal. El estudio del 
Centro de Investigación Económica y Presupuestaria y CEMDA indicó que hay "una discrepancia 
entre los recursos asignados y su finalidad", debido a que del presupuesto total asignado para 
2024, al menos un 49.2% se ha dirigido al Tren Maya, "un proyecto no vinculado directamente a 
la mitigación del cambio climático". 

Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
AMLO inaugurará vagones del Tren Maya el 20 de septiembre. 
(2024-09-19, Paulina Fuentes, EdoMex 99.7 Uniradio, )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció sus actividades programadas para los 
próximos días, destacando la inauguración de los vagones del Tren Maya, que conectará Cancún 
con Mérida, el viernes 20 de septiembre. Durante la conferencia mañanera, el mandatario 
también mencionó su visita a Oaxaca, Veracruz y Coahuila durante el fin de semana. Claudia 
Sheinbaum, presidenta electa, lo acompañará hasta el domingo, antes de regresar a la Ciudad 
de México. López Obrador detalló que el sábado se llevará a cabo una evaluación de los caminos 
construidos en el Istmo de Tehuantepec, con la entrega de constancias programada para el 
domingo. 

 
AIFA 

 
Costo del delito hila 2 años de alza; llega a 282 mil mdp 

(2024-09-20, Rubén Migueles Tenorio, El Universal (sitio), )  

El costo del delito en México llegó a 282 mil millones de pesos en 2023, lo que significó un alza 
anual de 8.3% descontada la inflación, superando el avance de 6.0% reportado en 2022, luego 
de cuatro años consecutivos a la baja, reveló la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción 
sobre Seguridad Pública (Envipe) del Inegi. El dato significa también más de tres veces el costo 
del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), estimado en 88 mil 107 millones de pesos, 
según datos de Hacienda. 

El Universal,  
 
El Contador 
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(2024-09-20, El Contador, Excélsior, . 3)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, a cargo de José Ramón Rivera Parga, 
publicó a través de sus redes sociales contenidos que podrían confirmar las versiones de la 
entrada de Mexicana de Aviación, al mando de Sergio Montaño Méndez, a esa terminal. Una 
noticia no tan buena, primero, porque el AICM es una terminal saturada que ha restado capacidad 
a aerolíneas con mayor antigüedad; segundo, porque restaría competitividad al AIFA, que es su 
base de operaciones principal. Esto, sin contar que Mexicana entraría con boletos subsidiados, 
lo que significaría una competencia desleal que podría provocar una guerra de tarifas que a nadie 
beneficiaría en el largo plazo. 
 
Con mayor o menor organización, también lo hicieron en el resto de estados  
(2024-09-20, De Los Corresponsales, La Jornada, . 3, 32)  

Millones de personas participaron ayer en los 31 estados del país, justo a las 11 horas, en el 
Simulacro Nacional 2024, coordinado por autoridades de los tres órdenes de gobierno, en el 
contexto de la conmemoración del Día Nacional de Protección Civil. Decenas de usuarios y de 
trabajadores del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles fueron desalojados de las instalaciones, 
o se replegaron hacia los puntos designados de la terminal aérea instalada en el municipio 
mexiquense de Zumpango. En el área de salidas y mostradores del aeródromo, los usuarios 
fueron replegados hacia los pilares del lugar. Sin embargo, la mayoría de la gente fue apática 
ante el simulacro. 
 
Gente Detrás del Dinero // Pemex, finanzas y la rifa del tigre 

(2024-09-20, Mauricio Flores, La Razón de México, . 23)  

Mexicana de Aviación, la paraestatal a cargo del general Leobardo Ávila Bojórquez, optó por 
configurar su flota con 20 aviones de corto y mediano alcance, idóneos para vuelos regionales: 
Embraer E-190 y 195E2, en lugar de los grandes aparatos Boeing 737-800. La novedad es que 
ayer llegó para demostración uno de los aviones de manufactura brasileña al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), mostrando su versatilidad operativa, menor consumo de 
combustible y gasto de mantenimiento, y para ejecutar un plan de negocios que atienda los 
destinos no cubiertos suficientemente por las aerolíneas comerciales. 

La Razón On line (Sitio),  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Creación de empleo en México registra su nivel más bajo en 14 años 

(2024-09-19, Antonio Sandoval, FIN Alto Nivel (sitio), )  

La desaceleración de la actividad económica y el empleo tiene varias particularidades, dos de 
ellas destacan: lo relativo a la actividad económica más afectada y el estado que más lo resiente. 
De acuerdo con el reporte de BBVA, el sector agropecuario ha experimentado 12 meses 
consecutivos de crecimiento negativo en términos anuales. En agosto, la variación fue de -3.3 
por ciento, igual que el mes anterior. Esto significa que se han perdido el 8.4 por ciento de los 
empleos en el sector en comparación con el cierre de 2023. Los autores del reporte señalan que 
dicha tendencia subraya las crecientes preocupaciones sobre los problemas de sequía que se 
manifestaron a principios de año. Pero también destacan otros estados que la están pasando 
mal, a pesar de los grandes apoyos que tuvieron durante este gobierno. Es muy notorio el caso 
de Tabasco, estado del país que es sede de una de las grandes obras insignia de la 
administración que concluye: la refinería de Dos Bocas. El costo inicial de la obra estaba 
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contemplado en 8 mil millones de dólares, pero finalmente fue del doble, para un total de 16,000 
millones de dólares. Se supone que fue uno de los estados más beneficiados en materia de 
creación de empleos permanentes y eventuales. 
 

SICT 
 
"Taxistas del AICM pierden 40% por apps" 

(2024-09-20, Laura Arana, El Universal (sitio), )  

Taxistas que operan dentro del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) reportan 
pérdidas de más de 40% en sus ganancias, por la operación de transporte de aplicaciones como 
Didi y Uber, informó Ernie Orozco Perea, representante legal y asesor de permisionarios del 
AICM. Orozco Perea destacó que los choferes que laboran dentro del aeropuerto cuentan con 
licencia federal, un permiso expedido por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), placas federales, lo que indica que están regularizados para operar en el 
AICM, lo que no sucede con los taxis por aplicación. 

El Universal,  
 
Agencia Espacial Mexicana medirá variables del Cambio Climático dentro del G20 

(2024-09-19, Fanny Miranda, Milenio (sitio), )  

La Agencia Espacial Mexicana (AEM), en coordinación con la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE), se sumará a alianzas satelitales internacionales para realizar la medición de 
diversas variables del Cambio Climático, dentro del Grupo de los 20 (G20), informó la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 
Instan taxistas de AICM a normar las app 

(2024-09-20, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 19)  

Taxistas permisionarios que operan en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) 
advirtieron que no permitirán la entrada de las unidades de plataforma digital mientras sigan sin 
una regulación. "Estas aplicaciones de movilidad no cumplen con una serie de requisitos que se 
deben tener para operar en los aeropuertos y nosotros sí tenemos todo en regla", afirmó en 
entrevista Ernie Orozco, abogado de las empresas de taxis tradicionales del AICM. Afirmó que la 
Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) les pide licencia de conductor 
federal, revisión físico-mecánica de las unidades, seguro de cobertura amplia, exámenes físicos 
y psicológicos, así como pagar una contraprestación a la terminal aérea. 
 
Se suma México en G20 a alianzas satelitales internacionales ante Cambio Climático 

(2024-09-19, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM), en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), se 
sumará a alianzas satelitales internacionales ante el Cambio Climático, dentro del Grupo de los 
20 (G20). El director general de la AEM, Salvador Landeros Ayala, explicó que la mitad de las 52 
principales variables de medición del Cambio Climático se obtienen vía satélite, y que es 
primordial articular estrategias conjuntas ante este problema, ya que sólo lo que se puede medir 
se puede mejorar. 

uno más uno (sitio), EDT Estado del Tiempo MX (sitio),  
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El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México reactivó las multas para los 
conductores de Uber y Didi 
(2024-09-19, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio), )  

Mientras que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) decidió 
suspender el proyecto de reforma para regular la operación de aplicaciones de transporte, el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) dio marcha atrás con la medida que le 
permitía a los conductores de Uber y Didi recoger a los pasajeros en zonas de ascenso 
designadas. Ante los reclamos de los taxistas tradicionales que se oponen a que los conductores 
de estas plataformas operen en aeropuertos y puertos, las autoridades de la terminal aérea 
tomaron la decisión de suspender su sistema de regulación que permitía que recogieran a 
pasajeros en áreas específicas. 
 
SICT presenta placas para vehículos eléctricos de carga y pasaje 

(2024-09-20, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )  

El subsecretario de Comunicaciones y Transportes (SICT), Rogelio Jiménez Pons, presentó las 
nuevas placas de identificación para vehículos eléctricos que prestan los servicios de 
autotransporte federal y sus servicios auxiliares. Afirmó que es un paso trascendental en 
beneficio del medio ambiente. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
Nuevo León se alista para recibir las casas del futuro; corporativo asiático anuncia 
inversión de 850 mdd en el estado 

(2024-09-19, Redacción, El Universal (sitio), )  

El corporativo asiático Boda International Holding Group Ltd anunció una inversión de 850 
millones de dólares, para iniciar operaciones este año en Nuevo León, destinados a la 
construcción de viviendas inteligentes, económicas y amigables con el medio ambiente. En 
reunión con el gobernador Samuel García Sepúlveda, el presidente del Consejo de 
Administración de Boda International Holding Group Ltd. Niu Shuha y Simón Levy, vicepresidente 
de la Compañía, señalaron que la empresa asiática busca explorar y establecer acuerdos 
específicos para iniciar operaciones en Nuevo León a finales de este año. El proyecto consiste 
en Instalar fábricas de viviendas/edificios modulares; Crear y establecer la primera universidad 
mundial de vivienda, primera y única en el mundo; Crear y desarrollar proyectos regenerativos 
de tratamiento de agua con IA; Crear e instalar una granja solar fotovoltaica; Crear el centro de 
exportación de productos agropecuarios de Nuevo León hacia China. Estos 5 proyectos, dijo, 
crearán un impacto positivo en las cadenas de valor y las cadenas productivas, promoviendo el 
capital humano y generando valor con todas las pequeñas y medianas empresas (PYMES) en el 
Estado de Nuevo León. La creación de un Centro de Transferencia Tecnológica; Desarrollo de 
cadenas de suministro regionales integradas, creando un clúster para viviendas modulares que 
impactará industrias como las del vidrio, aluminio, acero, materiales, ingeniería, arquitectura, 
software, automatización. Y abastecimiento desde los sitios de Nuevo León a las regiones del 
mercado del Sur-Sureste, Centro y América del Sur, incluyendo el Proyecto del Tren Transístmico 
del Presidente de México. 

Reportacero (Sitio), Excélsior (Sitio), Reportacero (Sitio), Grupo Metrópoli (Sitio),  

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
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Niñez y Presupuesto 

(2024-09-20, Redacción, Info-Transportes (Sitio), )  

Una las críticas a la forma como se ha ejercido el gasto público en la administración que agoniza 
es la franca caída en el presupuesto destinado a niños y adolescentes. Hablamos en términos 
llanos de un tercio de la población mexicana, y resulta relevante porque se trata de invertir en el 
futuro del país con grandes retos en temas como alimentación, salud y educación de calidad, 
pero donde ahora habrá que sumar el impacto que ha dejado la violencia en varias regiones del 
país. En 2024 la partida asignada a la población infantil y adolescente es de 979 mil 200 millones 
de pesos, lo que significó el 10.8 por ciento del Presupuesto de Egresos de la Federación, cifra 
prácticamente igual a la de 2023, es decir no se contempló el impacto inflacionario, pero peor 
aún muy lejos del 15 por ciento asignado en el gasto del gobierno de 2015. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Crece 2% red nacional de transmisión 

(2024-09-20, Diana Gante, Reforma, . 6)  

La infraestructura de transmisión eléctrica registró crecimientos marginales en los últimos años. 
Entre 2018 y 2023, la longitud de la red nacional de transmisión sólo aumento 2.4 por ciento, al 
pasar de 108 mil 17 kilómetros 110 mil 559, de acuerdo con el análisis "Sin Transmisión Eléctrica 
no Será Posible Acelerar la Transición Energética", publicado ayer por el Instituto Mexicano para 
la Competitividad (Imco). Tan sólo en 2023, dicha infraestructura creció 0.1 por ciento y en 2022, 
0.9 por ciento. 
 
Van proyectos innovadores para Aguascalientes 

(2024-09-20, Redacción, La Razón de México, . 15)  

A DOS AÑOS del inicio de su gestión, la gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, fijó el 
rumbo del estado para las siguientes tres décadas, al presentar proyectos innovadores y 
estratégicos para la entidad en materia de infraestructura, salud, educación, seguridad, movilidad 
y recreación, entre otros. Dentro de dichos proyectos destacan la creación de un puerto interior 
que contará con un aeropuerto de carga y una terminal intermodal para el manejo y traslado de 
mercancías; la vía corta del ferrocarril Aguascalientes-Guadalajara, que permitirá reducir los 
tiempos de traslado y facilitar la conexión entre la frontera norte y el puerto de Manzanillo; así 
como la creación del Cuarto Anillo de Circunvalación También contempla la Agencia de Energía 
de Aguascalientes para facilitar la transición energética y determinar las necesidades de 
infraestru en la materia, el plan de Reúso del Agua y la conclusión del Distrito de Riego 001. 
 
Autorizan a Pemex comprar terminal de almacenamiento 

(2024-09-20, Diana Gante, Reforma, . 1)  

A unos días de que concluya la administración, Petróleos Mexicanos (Pemex) realizará la compra 
de una terminal privada para tener el control del almacenamiento de combustibles en el Golfo de 
México. La Comisión Reguladora de Energía (CRE) aprobó a Servicios y Terminales de Tuxpan 
la venta de la Terminal de Monterra en favor de Pemex. Serán Pemex Logística y PMI Servicios 
Portuarios Transoceánicos los nuevos accionistas de la terminal, la primera que operó un privado 
tras la apertura de la actividad a raíz de la reforma energética de 2013. 
 
Julieta Vences señala hipocresía en opositores y recrimina traición al pueblo de México 
en pasados sexenios 
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(2024-09-20, Víctor Barrera, Libertador (Sitio), )  

La diputada Julieta Vences Valencia (Morena) señaló a los partidos de oposición como hipócritas 
y de haber traicionado al pueblo de México en diversas ocasiones a lo largo de la historia. 
 
Autorizan a Pemex comprar terminal de almacenamiento 

(2024-09-20, Diana Gante, Reforma.com (sitio), )  

A unos días de que concluya la administración, Petróleos Mexicanos (Pemex) realizará la compra 
de una terminal privada para tener el control del almacenamiento de combustibles en el Golfo de 
México. La Comisión Reguladora de Energía (CRE) aprobó a Servicios y Terminales de Tuxpan 
la venta de la Terminal de Monterra en favor de Pemex. En la resolución emitida por el regulador 
que recién se hizo pública, señala que se autorizó el cambio en el título de permisos por cambio 
de control accionario. Serán Pemex Logística y PMI Servicios Portuarios Transoceánicos los 
nuevos accionistas de la terminal, la primera que operó un privado tras la apertura de la actividad 
luego de la reforma energética de 2013. 
 
Necesario, invertir en red de luz: Imco 

(2024-09-20, Redacción, Milenio Diario, . 19)  

México requiere inversiones en las redes eléctricas para acelerar la transición energética, advirtió 
el Instituto Mexicano para la Competitividad. La Comisión Federal de Electricidad reconoció que 
se necesitan 84 mil millones de pesos para ejecutar para mejorar el sistema eléctrico nacional. 

 

Dos Bocas: el proyecto que está y no seráLo más visto 

(2024-09-19, Redacción, Global Energy (Sitio), )  

Carlos Flores, por su parte, considera que "de ahí la relevancia de la política energética 
implementada durante el sexenio de Peña Nieto. La Reforma Energética de 2013 impulsó las 
rondas petroleras, cuyo resultado sería la exploración y extracción de crudo adicional. En este 
caso, primero era encontrar nuevas fuentes de suministro de crudo y después determinar las 
características de una nueva refinería, si es que era necesaria". 
 
Programa CFE recursos para transmisión eléctrica, pero ejerce poco 

(2024-09-19, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), )  

Existe una notoria diferencia entre las necesidades de inversión en infraestructura de transmisión 
eléctrica estimada por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y los presupuestos asignados 
anualmente para este rubro, encontró el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). El 
Instituto bajo la dirección de Valeria Moy subrayó en que el crecimiento de la demanda eléctrica, 
que fue de 3.4 por ciento en 2022 y de 3.5 por ciento en 2023, y la transición energética tienen 
como condición indispensable contar con redes eléctricas robustas que no pongan en riesgo la 
seguridad del sistema. 
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